



**PREFECTO  
INSPECTOR  
CRISTIAN LOBOS  
LARA**

Jefe Región Policial de  
Tarapacá

## El Combate al Crimen Organizado

El crimen organizado es una de las mayores amenazas para la seguridad y el bienestar de las sociedades modernas, cuya infiltración en diversas esferas de la vida pública y privada hace que su combate constituya un gran desafío para la PDI.

En este fenómeno delictual juega un rol fundamental la investigación criminal y la inteligencia policial de la Institución, áreas estratégicas prioritarias para dismantelar a estas organizaciones criminales transnacionales y así proteger a la ciudadanía.

Para ello, combinamos conocimientos científicos y técnicas avanzadas para resolver delitos de alta complejidad con la consecuente persecución penal y detención de los responsables.

El combate al crimen organizado es una labor muchas veces compleja, dada la sofisticación y alcance de sus actividades, teniendo -como policía investigativa- que estar a la vanguardia en desarrollo de infraestructura, equipamiento y tecnología, por sobretodo en la investigación profesional de este y otros delitos.

La capacitación constante en análisis criminal, informática forense sumada a la recolección y estudio de medios de evidencia, forman parte de nuestra mejora continua para un óptimo desempeño.

Esto último, dado que las organizaciones criminales utilizan tecnología de punta para desarrollar sus operaciones, fundamento esencial para potenciar la eficiencia de nuestros investigadores para dilucidar redes complejas de comunicación y transacciones financieras. Identificar patrones y vínculos es primordial, puesto que permite desarticular estructuras enteras, más

allá de resolver casos individuales.

A su vez, la inteligencia policial enfocada en la anticipación de actividades delictivas mediante la recopilación y análisis de información relevante, cumple con el objetivo de trabajar en el ámbito de la estrategia proactiva.

Mediante técnicas como la vigilancia, interceptación de comunicaciones y análisis de datos masivos, se pueden neutralizar amenazas antes de que se materialicen. Por ello, es que resulta fundamental que seamos parte de la Organización Internacional de Policía Criminal (INTERPOL), la mayor organización de policía a nivel mundial.

La colaboración entre agencias y la cooperación internacional son esenciales, ya que el crimen organizado opera globalmente. El intercambio de información y la coordinación entre fuerzas policiales de diferentes países son cruciales.

En resumen, la lucha contra el crimen organizado requiere de un enfoque integrado que combine investigación criminal, inteligencia policial, cooperación internacional y el fortalecimiento de nuestra policía investigativa.

La capacitación continua y la adopción de nuevas tecnologías son también primordiales. La investigación criminal y la inteligencia policial no sólo resuelven delitos, sino que anticipan y desarticulan redes criminales. Enfrentar el crimen organizado es un trabajo arduo y constante, pero con un enfoque estratégico y coordinado es posible reducir su impacto y construir sociedades más seguras y justas.